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ORNO! Sábado 24 de agosto de 2024 
  

(E) ENTREVISTA. CAROLINA GAINZA, subsecretaria de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, durante su visita a Osorno: 

“La investigación que se realiza en Pilauco 
aporta mucho a la identidad de la región” 
Verónica Salgado 
cronicarWaustralosorno.cl 

na visita a la comuna 

ul de Osorno realizó la 
subsecretaría de Cien- 

cia, Tecnología, Conocimiento 
e Innovación, Carolina Gainza, 

para lainauguración dela Plan- 
ta de Innovación Alimentaria 

enel Centro Regional INIA Re- 

mehue, que tendrá como mi- 
sión apoyar el desarrollo de 
productos lácteos con valor 
agregado en el sur de Chile 

En una entrevista con El 

Austral de Osorno abordó el 
trabajo que está realizando la 
cartera para apoyar la investi- 
gación y formación de las dis- 
tintas áreas del conocimiento 

científico, desarrollo tecnológi- 
coe innovación local, regional 
y nacional. 

-Uno de los cuestionamientos de 
los centros de investigación, la 
misma academia y del mundo 
científico, esla poca cercaníacon 
la comunidad ylosgremios, como 
porejemplo delagro, ¿estánvien- 

coma 

  

LA SUBSECRETARIA CAROLINA GAINZA, SUBSECRETARIA DE CIENCIA, TECNOLOGÍA VISITÓ OSORNO. 

INIA, esactuar como un puen- 
  doopciones para: -eso? 

-Es uno de los prejuicios que 
justamente queremos romper 
desde el Ministerio de Cien- 
cias, porque muchas veces no 
seve el impacto que tienen to- 
dos los conocimientos que se 
generan desdelasciencias fun- 
damentales hasta las ciencias 
aplicadas. Y justamente el rol 
delos institutos tecnológicos 
públicos, como por ejemplo 

teentreel conocimiento quese 
genera en las universidades y 
centros de investigación finan- 
ciados porel ministerio, con la 
política pública, y aquellos de- 
safios más concretos en mate- 

ria productiva, social y cultural. 

-Entonces, ¿qué hace el Ministerio 
alrespecto? 
-Articular a los distintos secto- 
res públicos y privados, alaso- 

ciedad y a la academia. Por 
ejemplo, como ministerioesta- 
mos financiando distintas lí- 
neas de investigación en los 
INIA del país y una de ellas tie- 
ne que ver con el desarrollo de 
bioinsumos y el control bioló- 
gico de plagas que afectan la 
agricultura en la producción 
de frutas y hortalizas. Enton- 
ces, si bien responde a mate- 
rias de investigación y con 
ciencias fundamentales, tiene 

unimpacto através dela trans- 
ferencia tecnológica y el traba- 
jo con los agricultores en la 
producción agrícola atoda es- 
cala. 

PILAUCO SIN FONDOS 
-Enla comuna están lasinvestiga- 
ciones que se realizan enel sitio 
paleoarqueológico de Pilauco, re- 
conocido anivel mundial por la 
importancia ensus resultados y 
hallazgos. No obstante, debe lu- 

char constantemente por finan- 
ciamiento, ¿es posible generarun 
aportefijo dada la importancia 
quetieneparala ciencia local,re- 
gional, nacional y mundial? 
-Uno de los pilares del trabajo 
del Ministerio de Ciencias esla 
descentralización de la investi- 
gación y apoyar aquellas inicia- 
tivas queson propias de lasre- 
giones en materia productiva, 
social, cultural, entre otros. 
Uno delos programas que he- 
mos desarrollado, y que ojalá 
podamos darle más fuerza, es 
el de investigación en museos 
y nuestra seremi de la macro- 
zonasurha estado explorando 
ese trabajo. La investigación 
queserealiza en Pilauco apor- 
ta mucho a la cultura, preser- 
vación eidentidad dela región, 
el país y el mundo. Siempre es 
posible armar un financia- 
miento paraestetipo de inves- 
tigacionesy podemos explorar 
fórmulas. 

  

«Ustedes también apoyanlainno- 

vación y muchos colegios traba- 

janenesalínea, ¿cómo los están 
respaldando desdela cartera? 
-Uno de los programas que te- 
nemos en el Ministerio es Ex- 

plora, donde se fomenta el de 
sarrollo de proyectos de inves- 
tigación que benefician alaco 
munidad más allá del colegio 
mismo; y por otro lado están 
los proyectos Ciencia Pública, 
alos cuales pueden postular 
desde juntas de vecinos hasta 
colegios, organizaciones con 

“La ciencia funda- 
mental que se de: 
rrolla en las universi- 
dades y la ciencia 
aplicada que se hace 
en centros de investi- 
gación como el INIA, 
se unen para respon- 
dera problemáticas 
concretas”. 

  

proyectos de investigación 
apoyados o no por investiga- 
dores. 

-Existenvariaslíneas de apoyo en 
el ministerio, ¿creequetienensu- 
ficientedifusión? 
-La sociedad civil muchas ve- 

ces ve alejado al ministerio de 
sus problemas concretos y co- 
tidianos. La verdad es que no 
esasí, porque financiamos y 
apoyamos proyectos que 
aportan mucho a la agricultu- 
ra, la seguridad, social, entre 
otros que desarrollan perso- 
nas en distintos rubros. Enton- 

ces, esahí donde podemos ver 
que la investigación está res- 
pondiendo a un problema 
concreto y de las personas, 
donde la ciencia fundamental 
quese desarrolla en las univer- 
sidades y la ciencia aplicada 
que se hace en centros de in- 
vestigación como el INIA, se 
unen para respondera proble- 
máticas concretas. cs 

  

Entregan implementación deportiva 
a diecinueve atletas de Osorno 
AYUDA. Son parte del programa “Entrenamientos Promesas Chile”, del Mindep. 

eportistas de los cen- 
D-- de atletismo del 

programa “Entrena- 
mientos Promesas Chile”, del 
Ministerio del Deporte de Los 
Lagos, delas categorías Infan- 
til y Juvenil que funcionan en 
Osorno, recibieron imple- 
mentación deportiva para uti: 
lizar en sus preparaciones dia- 
rias. 

En la ocasión se entrega- 
ron arnés, escaleras largas, 

kits de bandas elásticas, man- 
cuernas de vinilo, colchonetas 
de ejercicios, sets de vallas y 
rodillos para ejercicios. Los 
implementos beneficiaron a 
19atletas dela comuna. La en- 
tregaserealizó en la pista atlé- 
tica de Osorno. 

Laseremi del Deporte, Ca- 
rolína Urrutia, señaló que 
“acabamos de entregar imple- 
mentos a dos centros de alto 
rendimiento que tenemos en 

    

Osorno, específicamente enla 
Villa Olímpica. Son un com- 
plemento para lo que ellos ya 
cuentan, pero además deeso, 
entregamos recursos que van 
directamente relacionados 
con sus competencias a ins- 
tancias nacionales donde par- 
ticipan”. 

AGRADECEN LA AYUDA 
El técnico Carlos Jaramillo, 

tras recibir los materiales, di- 

jo que “es importante lo que 
nos ha llegado, recibir estos 
materiales para trabajar de 
mejor forma con nuestros de- 
portistas, eso siempre será im- 
portante”. 

En tanto, el técnico Martín 

Carrasco expresó que “es una 
granayudarecibir estos imple- 
mentos deportivos, porque 
son necesarios para buscar el 
rendimiento de cada uno de 
ellos”. es 
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